



# 野々市RC会報

第1845回例会会報

金沢国際ホテル

2018年4月11日(水曜日)

例 会

- 開会点鐘
- ロータリーソング「それでこそロータリー」

会 長  
挨拶

■会長 石澤 康 様

4月から米山奨学生受入が決まりましたので、皆で心を新たに  
して迎えたいと思います。

先週金曜日に中・長期計画プロジェクト委員会が開催されまし  
た。その中で野々市ロータリーの今後の目標として、青少年を育て  
ていけるクラブを目指すという事でした。

その中に、米山奨学生、青少年交換があると思います。子どもたちをいかに育んでい  
くかという事だと思います。9日（月）には野々市中学校の入学式に招待され出席して来まし  
た。新1年生つまり先月までは小学校6年生だった子どもたちの一生懸命な姿を見て  
野々市RCとしてもバックアップできればいいなと感じました。

竹澤年度も青少年育成プロジェクトが立ち上がっているようなので楽しみにしております。



本 日 の  
お 客 様

にし の ゆういち

- 石川第一分区Bガバナー補佐 西野 裕一 様  
(金沢みなとRC、職業分類：引越サービス業)

こやなぎ よしひろ

- 地区米山記念奨学会委員長 小柳 善裕 様  
(白山石川RC、職業分類：衣類製造)

いがらし りゅうすけ

- 白山石川RC 五十嵐 隆介 様 (職業分類：食販販売)



# 野々市RC会報

第1845回例会会報

金沢国際ホテル

2018年4月11日(水曜日)

## 幹事報告

### ■ 幹事 榎本いずみ 様

- ・本日例会終了後、理事役員会が向日葵の間でございます。対象者はお出席ください。
- ・4/22(日)地区研修・協議会へは野々市RCより14名の方がご登録くださいました。当日会場受付でポリオ撲滅寄付が実施されます。1口1,000円でご寄付いただいた方にはポリオ撲滅寄付ピンバッジがプレゼントされます。ご出席者は是非ご協力ください。
- ・来週は移動例会です。4月19日(木)となりますのでご注意ください。野々市市文化会館 フォルテで例会後、学びの杜ののいちカレードを訪問いたします。
- ・4/28(土)大村先生講演会 協賛名義についてご確認ください。またチケットの配付にご協力をお願いいたします。



## 委員会報告

### ■ RLI委員会参加報告 吉田康志様・齊藤邦博様

4月7日(土)にRLI委員会パートⅡに参加してきました。  
 前回同様、各グループに分かれ、戦略計画クラブの分析、会員を引き付けるクラブの売り、クラブコミュニケーション、ロータリー財団、強いクラブについてなどを協議し、発表してまいりました。丸一日の勉強会で大変疲れました。



### ■ 快気報告 立石昌広 様

規則正しい生活を心がけていきます。



# 野々市RC会報

第1845回例会会報

金沢国際ホテル

2018年4月11日(水曜日)

## 卓話者 ご紹介

### ■R財団・米山委員会 副委員長 織部 秀一 様

地区米山記念奨学会委員長 小柳善裕様のプロフィールをご  
紹介いたします。

1955年10月25日生 (62歳)

職業分類 衣料製造

(株式会社コヤナギ 代表取締役社長)

ロータリー歴

2001年 白山石川RC入会 チャーターメンバー

2011-12年 地区R米山記念奨学会委員会委員(2年間)、白山石川RC幹事

2013-14年 地区R米山記念奨学会委員会副委員長(2年間)

2015-16年 地区R米山記念奨学会委員会委員長(3年間)

米山記念奨学会に一番詳しい方だと思いますので、卓話を楽しみにしております。



## 卓話

### ■ 地区米山記念奨学会委員長 小柳 善裕 様

『日本と世界を結ぶ人づくり - 米山記念奨学事業 - 』

野々市RCと白山石川RCとは兄弟クラブで、私自身、野々市RCさんとの繋がりは結構あります。2014年ラオス農業支援プロジェクトに夫婦で参加した時には唯一女性で参加されていた榎本さんにとってもお世話になりました。また、2015年から委員長を務めておりますが、柳生ガバナー年度には病に倒れてしまい、石澤会長には大変ご心配をおかけしてしまいました。そのお詫びを兼ねて今日は卓話をお引き受けしました。

米山奨学事業、R財団、国際青少年委員会はよく混同されます。R財団・米山共に寄付によってなりたっているため、皆さんの認識が一緒になってしまっているようです。また、国際青少年は留学生つながりです。国際青少年は高校生の交換留学、米山奨学会は日本にいる大学・大学院の外国人留学生の支援をしております。今日はその事業の趣旨を理解していただきたいと思います。

どんなベテランのロータリアンでも米山の事を知っているようで知らない方が多いです。昨年は米山財団設立50周年を迎えました。まず、米山梅吉が作ったものではないのに、なぜ「米山」という名称が付いているのかをご説明していきます。

1868年東京に生まれた米山梅吉は19歳の時にアメリカに渡り8年間留学しておりまし





# 野々市RC会報

第1845回例会会報

金沢国際ホテル

2018年4月11日(水曜日)

## 卓 話

た。その時大変な苦勞をしたので、アジアから日本に来ている留学生を支援したい思いがあったそうです。当時は新聞記者を目指したが、結婚を機に三井銀行に入行し、41歳で常務となるスピード出世をします。また、その時代に船で度々海外視察に出かけております。その船の中でダラスRC会長と出会ったのがロータリークラブとの出会いです。

1920年に東京RCが設立され初代会長となりました。当時、日本初のRCは例会も月1回程度でした。しかし関東大震災の時に世界各国からのRCから支援を受け、非常にロータリー精神に感銘し、ロータリーの運営を考え直し一新したという事です。翌年、国際ロータリーからスペシャルコミッショナーに任命されます。当時はまだ1クラブで地区というものが存在しなかったのですが、今でいうガバナーの事です。スペシャルコミッショナーを務めながら、三井信託(株)を設立し、58歳で国際ロータリーの理事に任命されました。また、当時ハンセン病施設を自ら訪れ支援しました。これは、今もご存命である92歳のロータリアンの先生が米山梅吉のご近所に住んでおられ、米山ご夫妻をよくご存知で、財団50周年記念事業でも米山氏の事を説明されておりました。

1937年には全ての公職から退き私財をなげうって、青山学院の中に緑が丘小学校を設立しました。授業料以外は保護者の負担はなく、経営は苦しく先生方の給料を支払うために、奥様が質屋に足しげく通ったそうです。

1940年には日本のRCが解散しました。アメリカに本部を置くRCがスパイ容疑をかけ次々と日本のRCが国際ロータリーを脱退しました。東京RCも解散し、戦争の影響を受けました。1944年緑が丘小学校が空襲により消滅し、ショックを受け病に伏せるようになり1946年米山梅吉は亡くなりなりました。

奨学事業の気運の高まりとして、戦後のアジア民俗のために貢献したい米山梅吉を称えるため、東京RCがアジア諸国の学生を呼ぶ提案をし、国際ロータリーへの復帰を果たした当時の会長を務めた方が米山奨学事業を全国に組織化するために奔走されました。

こうして1952年に東京RCが米山基金の構想を発表します。「アジアからの優秀な学生を招いて支援し二度と戦争の悲劇を繰り返さないよう平和な日本を感じてもらいたい」というものでした。海外からの留学生を支援したい米山梅吉の名を冠するにふさわしいものでした。早速東京RCでは組織委員会が発足し、1954年タイから第1号奨学生が来日し、翌年には日本で学ぶインドの学生が選ばれました。彼らは日本全国のクラブに呼ばれ、各地で手厚い歓迎を受けました。わずか5年で日本の全ロータリーの共同事業となり、1967年に財団法人化されました。

50年間の奨学生数は当初59人だったのが今年度では年間793名となりました。寄付の金額により支援できる学生の数も変わってきますので景気に左右されるところがあります。外国人学生に奨学金を出す民間団体としては国内最大となります。累計で125カ



# 野々市RC会報

第1845回例会会報

金沢国際ホテル

2018年4月11日(水曜日)

## 卓話

国・市から19,808人を支援しております。どうしても中国の学生が多いのですが、近年ではベトナム・モンゴルの学生が増えてきています。4月からは野々市RCさんでも中国からの米山奨学生を受け入れてくださる事になっているので、応援をお願いいたします。

続きまして、学友会ネットワークについてですが、学友会とは奨学事業を終えた元奨学生の集まりです。いわゆるOB会の組織です。日本に33の学友会があります。海外には台湾・韓国・中国・タイ・ネパール・モンゴル・スリランカ・マレーシア・ミャンマーの9つの学友会があります。ベトナムはこれから出来てくるのではないかと思います。当地区での学友会も活発な活動をされています。その中では様々な人種・宗教・文化がありとても刺激を受けます。また、日本で起きた災害への支援もして頂いており、日本を思う心も育っているように感じます。米山奨学会の趣旨としてロータリーが世界平和と理解のためであるように彼らの国と日本の懸け橋になるように努力されています。

当地区の寄付実績としては14,992円、全国34地区中13位となります。全国平均は15,435円です。普通寄付と特別寄付がありますが、特別寄付は任意です。普通寄付は奨学会を維持するための安定財源として会費に含まれているクラブもあります。特別寄付者の割合は全国平均43.6%です。当地区は25.1%です。寄付は税制優遇措置もありますし、寄付金が増えると支援できる奨学生も増えますので、皆さんどうぞ協力をお願いいたします。

小柳委員長、米山奨学会について詳しいご説明、貴重なお話しをありがとうございました。

## ニコニコ ボックス

### ■宮森 恒成 様

卓上の花：トルコキキョウ 花言葉：優美

卓上の花ご購入者：石澤様、齊藤様、竹澤様、吉田哲郎様

石川第一分区Bガバナー補佐 西野裕一様

本日ガバナー補佐としてクラブ訪問致しました。よろしく  
お願い致します。

地区米山記念奨学会委員長 小柳善裕様

ロータリー米山記念奨学会委員会にご支援頂きましてありがとうございます。本日は例会卓話にお招き頂き重ねて御礼申し上げます。

白山石川RC五十嵐隆介様

今日はお世話になります。宜しく申し上げます。





# 野々市RC会報

第1845回例会会報

金沢国際ホテル

2018年4月11日(水曜日)

## ニコニコ ボックス

- 石澤 ガバナー補佐 西野様、白山石川RC 五十嵐様ようこそいらっしゃいました。地区米山記念奨学会委員長 小柳様卓話ありがとうございました。
- 榎本 小柳様、卓話ありがとうございます。西野様、五十嵐様ようこそお越し下さいました。
- 柳生 小柳様、本日の卓話ありがとうございました。3年間お疲れ様でした。
- 元尾 小柳委員長さん卓話大変ありがとうございます。
- 松田 西野ガバナー補佐、小柳様、五十嵐様ようこそ！
- 濱 西野ガバナー補佐様、小柳米山委員長様、五十嵐様、本日はようこそいらっしゃいました！小柳様 米山記念奨学事業につきまして貴重なお話を頂きまして有難うございます。
- 織部 小柳委員長、卓話ありがとうございます。これからもよろしくお願い申し上げます。
- 立石 皆様のおかげで何とか退院する事が出来ました。又、これからも宜しくお願い申し上げます。
- 矢原 楽しみにしていた京都市陽RCとの観桜会が日程の変更によりスペインの写生旅行と重なり出席出来なくなりました。残念ですが次年度を又楽しみにします。ゴルフコンペのお世話清水さんよろしくお願いします。
- 吉田康志 昨日、富山県南砺市にあるアミューズスポーツクラブと業務提携し、当社が運営する事になりました。
- 北潟 小柳様、ようこそおいで下さいました。新役員でお世話になります。よろしくお願い申し上げます。
- 宮森 地区米山記念奨学会委員長 白山石川RC 小柳善裕様、ようこそお越しいただきました。卓話ありがとうございます。石川第一分区Bガバナー補佐 金沢みなとRC 西野裕一様、白山石川RC 五十嵐隆介様 ようこそお越しいただきありがとうございます。石澤会長 野々市中学校入学式ありがとうございました。
- 山口、新保、齊藤、西村

本日の収入額 29,000 円 累計 860,332 円

■ 閉会点鐘

カメラ：矢原さん、記録：吉田哲郎さん

お問い合わせ先

野々市ロータリークラブ

〒921-8821 野々市市白山町8番15号 TEL:076-294-1232 FAX:076-294-1522 E-mail:jimu@nonoichi-rc.jp